

Lions-Club Bautzen verleiht Kaeubler-Förderpreis 2025 postum an Peter Hesse

5.000 Euro fließen in die Restaurierung der Orgel in der Kirche Oppach

Bautzen, 25. Juni 2025 – Der Lions-Club Bautzen hat seinen diesjährigen Kaeubler-Förderpreis postum an Peter Hesse, den langjährigen Baubürgermeister und Stadtarchitekten von Bautzen, verliehen. Damit ehrt der Club eine Persönlichkeit, deren Lebenswerk die Bautzener Altstadt in besonderer Weise geprägt hat.

Die Auszeichnung, die mit 5.000 Euro dotiert ist, wurde im Rahmen einer feierlichen Veranstaltung an seine Ehefrau Sonnhild Hesse überreicht. In seinem Sinne wird die Fördersumme einem guten Zweck zugeführt: Das Preisgeld wird zur Restaurierung der Orgel in der Kirche zu Oppach verwendet.

„Peter Hesse war ein Mann des Gemeinwohls – dass die Auszeichnung in seinem Namen einem kulturellen Projekt zugutekommt, entspricht ganz seinem Lebensverständnis“, sagte Michael Harig, ehemaliger Landrat und Mitglied des Lions-Club Bautzen, welcher die Laudatio hielt.

Ein Preis mit Anspruch – Die Kaeubler-Förderung des Lions-Clubs Bautzen

Der Kaeubler-Förderpreis wird vom Lions-Club Bautzen an Persönlichkeiten verliehen, die sich in besonderer Weise um die Stadt Bautzen und ihre Region verdient gemacht haben – im Geiste von Dr. Konrad Johannes Kaeubler, der von 1900 bis 1918 Oberbürgermeister der Stadt war. Kaeubler trieb die Modernisierung Bautzens maßgeblich voran und machte es zu einem bedeutenden Standort in Sachsen. Seine Handschrift prägt bis heute das Stadtbild – etwa durch Bauwerke wie die Friedensbrücke, ehemals Kronprinzenbrücke, oder das Landratsamt.

Seit Einführung des Preises wurden unter anderem engagierte Bürgerinnen und Bürger aus den Bereichen Stadtentwicklung und Kultur ausgezeichnet. Preisträger waren die Band Silbermond sowie der langjährige Oberbürgermeister der Stadt Bautzen, Herr Christian Schramm.

Ein Lebenswerk für Bautzen: Peter Hesse (1955–2020)

Peter Hesse wurde in Ebersbach geboren, studierte Architektur in Dresden und prägte als Bauamtsleiter und späterer Baubürgermeister (2001–2015) über Jahrzehnte hinweg die Stadtentwicklung Bautzens. Unter seiner Federführung wurde die historische Altstadt grundlegend saniert – mit einer städtebaulichen Qualität, die sachsenweit Maßstäbe setzte. Dabei verband er baufachliche Kompetenz mit Bürgernähe, Weitblick und einem tiefen Verständnis für das kulturelle Erbe – einschließlich der Sichtbarkeit der sorbischen Identität im Stadtbild.

Ein Preis, der bleibt

Die postume Auszeichnung ist Ausdruck tiefen Respekts – und ein Zeichen dafür, dass bürgerschaftliches Engagement über den Tod hinauswirkt. Mit der Nutzung der Fördersumme für die Restaurierung der Orgel in Oppach wird Peter Hesses Lebenswerk sinnbildlich weitergetragen: nachhaltig, sinnstiftend, öffentlich.

„Im Sinne Johannes Kaeublers hat Peter Hesse unsere Stadt geprägt – mit Weitblick, Verantwortung und Herz. Wir sind dankbar, ihn in dieser Form würdigen zu können“, so die Mitglieder des Lions-Clubs Bautzen.

Kontakt für Rückfragen:

Pressesprecher des Lions-Club Bautzen
Herrn Tim Döke
t.doeke@gmail.com, 015226168740
Lions Club Bautzen
www.lions-bautzen.de